



RECOMENDACIONES Y LINEAS DE ACCION PARA EL PERIODO 2018 - 2024

CIJ SALTILLO

Basados en los resultados del presente estudio se han elaborado estrategias y líneas de acción para el abordaje global del problema de las adicciones en el Municipio de Saltillo, a través de programas integrales e integradores con base científica, contribuyendo así en la reducción de la demanda de drogas con la participación de la comunidad con una proyección local en el lapso 2018 - 2024.

Como hemos podido observar en cada fase del EBCO las características del fenómeno del consumo de drogas que en nuestra localidad se presentan son cada vez más complejas y sobre todo cambiantes.

En los datos obtenidos de los grupos de población en el municipio de Saltillo, se observa que los rangos de mayor prevalencia son hombres y mujeres de 10 a 14 años y de 20 a 24 años.

Este indicativo, nos sitúa en la importancia del trabajo preventivo en este rango de población de alto riesgo.

En relación a la jefatura femenina en hogares, se encuentra en un punto menor al porcentaje nacional, lo cual nos indica la importancia del trabajo preventivo con amas de casa, que requieren obtener información y orientación necesaria para prevenir en sus hogares el consumo de drogas.

En relación a nivel escolar, la población en el municipio se encuentra por encima del promedio nacional, esto garantiza que la población se encuentre en las aulas. Lo cual facilita el trabajo preventivo de información con alumnos, padres y maestros.

En relación a la esperanza de vida, en el estado es mayor a la nacional, en un promedio de vida de 76 años, lo cual asegura la permanencia de población de la 3ª edad con quienes se puede trabajar proyecto de prevención.

La derechohabiencia en el Estado de Coahuila, la tiene nuestro municipio más del 50% de la población se encuentra afiliado a un servicio de salud, que asegura su atención, dando como resultado que el promedio de vida sea alto.

Respecto a la situación económica, podemos resaltar que en el Estado de Coahuila y en el municipio de Saltillo es mayoría de hombres quienes trabajan.



A nivel municipal en Saltillo se tiene baja tasa de personas desempleadas.

En el índice de marginación, Coahuila es un Estado con muy baja marginación.

En relación a la violencia e inseguridad en Coahuila nos encontramos por debajo de la media nacional en un porcentaje del 6% menor.

Estrategias Maestras

Considerando los valores institucionales donde predomina el bien común, consideramos importante en nuestra comunidad saltillense, sensibilizar a la población en el bienestar de todos sus habitantes a través del fomento de estilos de vida saludables.

En la atención a la comunidad, se conjugan los diversos valores, integridad, honradez, imparcialidad, justicia, transparencia, rendición de cuentas, entorno cultural y ecológico, generosidad, igualdad, respeto y liderazgo, valores que permiten llegar a toda la población.

Nuestra Misión: permite proporcionar servicios de prevención y tratamiento en el consumo de drogas, con criterios de equidad y no discriminación, basando toda ésta intervención en evidencia científica, formando a su personal con un perfil especializado. Que da respuesta, calidad y calidez a nuestros usuarios.

Nuestra visión: es llevar servicios a la comunidad local, nacional e internacional en materia de adicciones, dando respuesta a los cambios y tendencia de dicha problemática y diversidad de la población.

Objetivos: a través del conocimiento y análisis de nuestro entorno, podemos contribuir a la reducción y retraso en el inicio del consumo de sustancias. La evidencia científica nos permite mejorar la calidad de vida de la población, a través de los servicios que brindamos en nuestros contextos.

Fortalezas

Durante la elaboración del EBCO logramos identificar que nuestra localidad cuenta con fortalezas propias del entorno y sus habitantes. En Saltillo, los vínculos entre los integrantes de las familias son afectivos y de contención, esto permite que los padres de familia en prevención participen y lo mismo sucede en el acompañamiento en el proceso de terapia.



En el aspecto escolar, cultural y deportivo aún se fomenta que los hijos se concentren en estas actividades.

Los habitantes nacidos en Saltillo y con generación de descendencia, son personas con arraigo a su comunidad. A pesar de encontrarnos en un territorio, propio de paso de drogas, el consumo no se ha incrementado con la rapidez que en otros municipios, lo mismo en el tipo de drogas, el cual llega a través de individuos que van de paso en nuestro municipio.

Las fuentes de trabajo son abundantes por las armadoras automotrices ubicadas en este Estado.

Identificar las fortalezas de la población y del contexto, donde se desarrollan sus habitantes, nos permite un ambiente adecuado para desarrollar los servicios institucionales, identificando el contexto escolar y laboral como dos de las primeras fuentes para llevar a cabo las actividades.

En cuanto a las debilidades identificadas, así como el desarrollo económico de la localidad, se da a partir de las plantas armadoras de autos, y todas las demás empresas que elaboran piezas para estas mismas. Promueven la migración de población de comunidades rurales, del mismo Estado y de otros estados. Esta población se ha asentado en las periferias de la ciudad, con precarias condiciones en sus asentamientos; además de mencionar que las familias presentan marcadas condiciones de disfunción. Cabe mencionar también que el consumo de alcohol y de otras sustancias en los progenitores es bastante frecuente en su convivencia.

Líneas de Acción

Prevención

Objetivo: generar ambientes que promuevan el afrontamiento de riesgos psicosociales.

Reforzar factores protectores y estilos de vida saludables (comunidad en general)

Fortalecer competencias para rechazar la oferta de drogas y afrontar riesgos psicosociales (adolescentes y jóvenes).

Sensibilización e incremento de percepción de riesgo (adolescentes y jóvenes)

Reforzamiento de habilidades para la vida.

Desarrollo de competencias para el afrontamiento de riesgos, psicosociales.



Tratamiento y Rehabilitación

Atención oportuna en diferentes etapas de consumo.

Detección temprana y canalización oportuna.

Reducción de riesgos y daños asociados al consumo.

Promover la atención terapéutica de personas con consumo de sustancias a nivel familiar, individual y de grupo.

Realizar a los pacientes plan de rehabilitación que les permita reincorporarse al medio educativo, laboral y social.

Reforzar coordinaciones interinstitucionales que permitan la canalización de pacientes a empleos, escuelas, actividades culturales y deportivas.

Evitar el curso del uso experimental al abuso o dependencia de drogas.

Movilización Social, Promoción Institucional y Comunicación Social

Promover la participación comunitaria en la prevención del consumo de drogas.

Reforzar factores protectores y estilos de vida saludables.

Difusión de servicios institucionales.

Actividades de promoción a la salud

Formación de personas estratégicas en la comunidad

Formación de promotores preventivos.

Recomendaciones de Colaboración, Vinculación y Coadyuvancia

Contribuir a la reducción y demanda de drogas con la participación de la comunidad, en donde se impartan servicios de CIJ.

Mediante la prevención y tratamiento con equidad de género, basados en la evidencia, para mejorar la calidad de vida.



Asegurar que cualquier persona que demande atención al consumo de sustancias sea atendida con criterios de equidad y bajo la perspectiva de género y atendiendo sin discriminación y basados en la evidencia científica.

Realizar actividades de prevención, promoviendo la protección y promoción que garantice el acceso a toda la población.

Contribuyendo a la formación permanente de nuestro personal, a fin de garantizar al eficiencia y calidad de nuestros servicios.

Contribuir a reducir la prevalencia en el consumo de alcohol, tabaco y drogas ilícitas.